



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 10783

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Peninsula.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 1897

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caimartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NUM 1 (Paseo de Recoletos)

GARANTÍAS

| | | |
|--------------------------|---------|------------|
| Capital social efectivo. | Pesetas | 12.000.000 |
| Primas y reservas. | | 44.028.645 |

TOTAL. 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.067,42

Suscripción en Cartagena: Sra. Viuda de Soro y C.ª, Plaza de los Caballos, num. 15

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

PAPEL DEL ESTADO

Operaciones al contado y á plazo en toda clase de valores cotizables en Bolsa.

COMISIONES REDUCIDAS
CARLO PEREZ LURBE
12, CASTELLINI, 12

QUEJAS DE LOS MINEROS

Razón tienen los mineros de este distrito al lamentarse del aumento de precio de las sustancias explosivas, por consecuencia del monopolio; pero la lamentación será baldía como lo fueron en otra ocasión las quejas presentadas contra el aumento del canon por superficie y la elevación, hasta el triple, del impuesto sobre el producto bruto de las minas. Las quejas de los mineros se perdieron entonces en el vacío. Si alguien las oyó no las tomó en cuenta. Igualmente ocurrirá ahora con el monopolio que daña á la industria minera: continuará perjudicando á esa industria, limitando su desarrollo, y lesionando á los industriales que aventuran su dinero persiguiendo la esperanza de encontrar en las entrañas de la tierra algo que no se encuentra siempre y que en infinitas ocasiones se traduce por pérdidas irremediables que ocasionan la ruina y la miseria.

Los mineros de este distrito reunidos ayer en la sala de sesiones del Ayuntamiento de La Unión, acordaron protestar contra ese inconcebible monopolio que tanto les daña; pero ya se cuitara el señor Navarro Reverter de hacerse el sordo, porque necesita unos cuantos millones para reforzar los ingresos del Tesoro y su ciencia económica no encuentra otro medio que el de estrujar una industria respetable, que es fuente de riqueza nacional que contribuye á levantar las cargas públicas, sin tener en cuenta que de seguir el camino que se ha propuesto, la di-

cha fuente puede cegarse para lo sucesivo.

El monopolio sobre las materias explosivas es lesivo para la industria minera en general; pero especialmente para la minería cartagenera es algo así como una patente de fallecimiento.

La minería de este distrito no está en manos de poderosas empresas mercantiles, si no en la de modestas sociedades que, por regla general, no disponen de capitales para la explotación. Esta la hacen los partidarios, y la mayoría de estos obran milagrosamente sus compromisos. Si esto pasa dentro de la normalidad, qué será ahora, en estas circunstancias anormalísimas teniendo en cuenta que los explosivos se emplean con abundancia en las labores mineras de investigación, que nada producen y que aumentarán el gasto por causa del monopolio!

El minero juega su capital contra la carta de la fortuna arrastrado por esperanzas que en muchas ocasiones no se realizan. Con tra esas esperanzas viene de lleno el monopolio inventado por el señor Navarro Reverter.

Que la industria minera lesiona da tan enormemente puede extinguirse! ¿Qué importa? La cuestión es acudir al presente dejando para después lo venidero.

He ahí la gestión de nuestros ministros de Hacienda: vivir al día sin preocuparse de lo que ocurrirá mañana.

El meeting de ayer

Como estaba anunciado, ayer se celebró en la vecina ciudad de La Unión, el meeting para protestar del monopolio de los explosivos, á cuyo acto según nuestras noticias asistieron unas 10.000 personas.

Se pronunciaron varios discursos y todos los concurrentes estuvieron conformes en que había necesidad de alzarse energicamente contra impuesto tan oneroso.

Es tal la razón y el derecho que asiste para pedir la rebaja en el precio que se ha puesto á los explosivos, que no

será ocioso asegurar que de la reunión de ayer ha de salir algo beneficioso.

No se trata de querer anular el monopolio, sino de que la pólvora y la dinamita se expendan á los precios ordinarios que antes tenían, puesto que la subida que hoy se le quiere dar, viene á constituir la total pérdida de este distrito minero.

Esto no es justo; y el Gobierno mirando por los sagrados intereses del honrado trabajador y de todas las industrias y comercio de este país, debe ser el primero en darle pronta y eficaz solución.

Se nombró una comisión, compuesta de importantísimas personalidades de aquella ciudad, entre las que figuraron el Alcalde D. Jacinto Conesa, y el Jefe del partido liberal Sr. Maestro, la que dirigió á los periódicos de Madrid, el siguiente telegrama:

«Esta mañana celebrábase ayuntamiento La Unión importante meeting para escogitar medios de defenderse alza exagerada explosivos consecuencia monopolio, alza que arruina 20.000 pequeñas industrias mineras á quienes se precipita á desesperación.

Meeting concurrencia más 10.000 almas.

Reino gran sensatez acordándose recurrir poderes públicos con exposición que firmarán miles mineros y ponerse acuerdo con los demás distritos perjudicados monopolio si bien no tanto como La Unión.

Proyectábase imponente manifestación, desistiendo por ahora, ruegos alcalde y demás personalidades asistieron reunión.

Nombróse comisión personas influyentes estará sesión permanente para gestionar y pasar Madrid hacer patente imposibilidad trabajos mineros.

Sierra minera mucha excitación.

La Comisión.

El Alcalde se dirigió al Ministro de Hacienda, Gobernador civil de la provincia y representantes en Cortes, dando cuenta del meeting y de los acuerdos tomados en él.

Grandes, famosos son los perjuicios que habrán de causarse si no se escuchó la justa petición que ayer se hizo en las Casas Consistoriales de La Unión en defensa de la industria minera y por esto nos mueve á pensar que el conflicto que amenaza debe tener una solución satisfactoria para este distrito minero.

GLOBOS NACIONALES

BATALLA DE LOS CAMPOS CATALÁNICOS

20 de Septiembre de 451

Memorable es en los anales de las invasiones bárbaras la batalla de los Campos Cataláunicos. A un millón ascendieron los combatientes que en ella tomaron parte, y no obstante haber durado todo un día y haber perecido en ella 180.000 hombres, la victoria no quedó por ninguna de las dos partes, cual si el que todo lo puede, aterrado por tan horrible matanza, hubiera decretado no quedara vencedor ninguno de los dos bandos, para que así el derramamiento de sangre no fuera mayor.

Abandonando las provincias de Escitia que habitaban, 500.000 hunnos, mandados por su rey, Atila, subieron por las orillas del Danubio, llevando la muerte y la desolación á la Germania, más tarde á la Galia, arrasando las ciudades de Argentors, Constanza, Bazanzon y Basilea.

Aterradas las naciones del Occidente de Europa por aquella bárbara inva-

sión, que sólo la muerte sembraba á su paso, amenazando acabar con los escasos restos que aún quedaban del antiguo Imperio romano, por iniciativa del emperador Valentiniano concertaron una alianza para hacer frente al invasor.

Teodoro, cuarto rey godo de España, cumpliendo lo pactado, reunió considerable número de combatientes y marchó sobre Atila, que tenía sitiada á Orleans, seguido de sus hijos Turismundo y Teodorico.

Unido ya al conde Aecio y organizadas debidamente sus huestes, puso en buen estado de defensa las ciudades próximas á los reales del invasor, y se presentó á la vista de la plaza sitiada, cuyo cerco hizo levantar después de un combate de escasa importancia.

Situado Atila en los Campos Cataláunicos, que unos dicen estaban próximos á Tolosa y otros junto á Chalons-sur-Marne, algún tiempo después del combate de Orleans allí fueron á buscarle las tropas de la liga, á cuyo frente marchaban el rey Teodoro y el conde Aecio.

Ya en los Campos Cataláunicos ambos ejércitos, el godo y el conde ordenaron sus fuerzas poniendo á los españoles en el cuerno derecho de la vanguardia, los romanos en el izquierdo, y á los alanos, por la escasa confianza que inspiraban, en el centro.

Dada la señal de pelea, aquel millón de hombre se movió á una, y luego de arrojar multitud de dardos y saetas empuñaron las espadas y lanzas, y se arrojó un bando sobre otro, empeñándose un combate cuerpo á cuerpo tan sangriento y encarnizado, que más que pelea de seres humanos parecía lucha de fieras de feroces instintos.

Arrojando las águilas en los escudrones enemigos del lado donde veía flaquear á sus romanos, para que el honor de recuperarlas les obligara á rehacerse, el conde Aecio consiguió que sus legiones no perdieran ni un palmo de terreno. En tanto el conde, con esa estratagemas, conservaba fuerte y valeroso el espíritu de sus soldados, Teodoro no cesaba de alentar y dirigir con acierto y valor sus tropas, consiguiendo, después de muy empeñada lucha, coronar una eminencia importante para el resultado de la batalla.

Al acudir el valeroso rey con numerosos caballos á un sitio donde veía flaquear á sus romanos, para que el honor de recuperarlas les obligara á rehacerse, el conde Aecio consiguió que sus legiones no perdieran ni un palmo de terreno. En tanto el conde, con esa estratagemas, conservaba fuerte y valeroso el espíritu de sus soldados, Teodoro no cesaba de alentar y dirigir con acierto y valor sus tropas, consiguiendo, después de muy empeñada lucha, coronar una eminencia importante para el resultado de la batalla.

Hechos cargo los dos hijos del desgraciado monarca de la dirección de los españoles, la lucha adquirió más tesón y fué más encarnizada por parte de éstos, cual si quisieran vengarse de la muerte de su rey, hasta el extremo de obligar á los hunnos á refugiarse en las trincheras de sus bagajes.

La batalla quedó indecisa, si bien los aliados consiguieron á última hora bastantes ventajas sobre los bárbaros, ventajas que les hubieran dado la victoria, de tardar una hora más la noche, que fué lo que puso término á tan sangrienta contienda.

Varios días estuvieron acampados frente á frente ambos ejércitos; más fué tan grande el quebranto que uno y otro sufrieron, que terminaron por abandonar el campo, después de haber entrado á los miles de seres que perecieron en el combate.

CESAR.

(Prohibida la reproducción).

EN LOS DOLORES

Con gran brillantez y animación extraordinaria se han verificado las fiestas con que los vecinos de Los Dolores han celebrado la festividad de su patrona.

El sábado, á las seis de la tarde, fué conducida procesionalmente la efigie de Sagrado Corazón desde la casa de la Camarera, señora de Cándido, á la iglesia.

Hábilmente restaurada por un artista murciano, que la ha dejado como nueva, se elevaba la imagen sobre elegante trono dorado, adornada con gusto esquisito é iluminada artísticamente.

Abrió la marcha el teniente coronel de infantería de Marina Sr. Cebrán, que llevaba el guion y seguían dos largas filas de niñas, en su mayoría señoras, con velas encendidas. Después vino el juez interino de primera instancia Sr. Oliva, llevando el estandarte; á continuación la banda del Sr. Ledó, el trono con la imagen, seguido de numeroso clero y por último una comisión del municipio, formada por el teniente de alcalde señor Lorente y los concejales señores Oliva y Arajarón.

Al entrar la imagen en el templo, la señorita de Cándido cantó de un modo perfectísimo el aria de Stradella, acompañada al piano por el Sr. Rogel. Dicha señorita y la señora Soro de Hernández cantaron después una hermosa y sentida salve.

La fiesta religiosa celebrada ayer fué solemnísima; asistiendo á ella muchas personas de esta ciudad que deseaban oír nuevamente al ilustrado y elocuente orador sagrado señor Lopez Maimon.

La misa fué cantada admirablemente por la señorita y señora que hemos mencionado anteriormente y ejecutada por elementos de la orquesta.

El sermón fué un acontecimiento.

El orador sagrado Sr. Lopez Maimon desde la cátedra del Espíritu Santo, pronunció un hermosísimo discurso bellísimo en cuanto á la forma, y magno respecto al fondo.

Es indudable, —pues de ello nos tiene dadas ya bastantes pruebas— que el joven orador orgullo de Orihuela, es de los predestinados á sobresalir entre los más notables.

Sus condiciones generales son excelentes, y uniendo á ellas la práctica que viene teniendo de ocupar el púlpito, lo mismo en Madrid que en provincias, es seguro que llegará al pináculo.

De quien, como el Sr. Lopez Maimon, empieza de este modo, hay que esperar mucho, y no creemos aventurar nada asegurando que por el camino que va y con los impulsos que lleva conseguirá poner su nombre tan alto como lo pusieron los que desollaron en esta clase de oratoria.

Las fiestas profanas no han tenido nada de particular; la obligada música; el indispensable castillo de fuegos artificiales que fué quemado ayer tarde por un chusco; la corrida de novillos y demás festejos anunciados en el programa, llevaron ayer contingente tan numeroso á Los Dolores, que al regresar á la ciudad no bastaron para el transporte de tanta gente los tranvías y tarjanas, teniendo que volver á pie muchísimas personas.